



**Voies  
Navigables de  
France**

## **Déclaration préalable CFDT-VNF au CSA Central du 21 décembre 2023**

Monsieur le président,  
Cher(e)s Collègues,

Avec ce CSA central s'achève une année compliquée sur le plan social notamment à la suite de la dernière réforme sur les retraites qui reste, selon la CFDT-VNF, injuste et injustifiée. En effet, ce long conflit social a conduit à la concentration des instances, des concertations et des négociations à VNF sur le second semestre. Le plan de charge a été lourd pour la direction comme pour les représentants du personnel.

Malgré cette tension calendaire, le bilan 2023 en ressort riche et positif. En effet, cette année encore, la CFDT-VNF a été très investie et force de propositions. Elle a ainsi contribué à l'obtention de réelles avancées sociales pour les personnels.

Au regard du nombre de sujets déjà inscrits dans l'agenda social 2024 et qui feront l'objet de concertations et de négociations, il apparaît important d'établir, dès le début d'année, un calendrier qui les cadence.

La CFDT-VNF souhaite également alerter la direction sur les avancements de grades. La création du statut des PE-VNF ne doit pas conduire à une minoration des taux pro-pro à compter de 2025. Les taux actuels de 16,5% pour les promotions de C2 à C3 et de 28% pour les C1 à C2 fixés jusque 2024 nécessiteront que VNF se mobilise pour défendre les prochains taux. Ceux-ci devront garantir un déroulé de carrière sur deux grades pour tous les agents, conformément aux engagements PPCR.

La question se posera aussi pour les OPA. Les enveloppes de promotions sont calculées sur la masse salariale 2019 pour neutraliser l'impact lié à l'arrêt des recrutements à la suite du moratoire imposé par l'Etat. Cet engagement prend fin en 2024 et nécessite des garanties formalisées pour la suite.

Nous rappelons également que pour 2024, nous demandons une revalorisation des budgets « actions sociales » pour les CLAS. Au regard des années successives d'inflation, le montant alloué au CLAS est désormais bien trop bas pour garantir un niveau de prestations à la hauteur de l'engagement des agents.

A la veille des JO de Paris 2024, à la suite du renouvellement de plusieurs directeurs et du départ annoncé du directeur général, il est urgent d'apporter de la stabilité pour VNF et ses personnels. Souhaitons que l'année prochaine marque le début d'un réel dialogue social riche et constructif et que l'écoute des personnels devienne une priorité de la direction. Allez vite est une bonne chose, mais allez loin en ne laissant personne au bord du chemin est beaucoup mieux.

Pour conclure, la CFDT-VNF profite de cette déclaration pour souhaiter de belles fêtes de fin d'année à l'ensemble des membres de ce CSA et plus largement à l'ensemble des personnels.

Les représentants CFDT-VNF au CSA Central de VNF